

Queste de savoir

[Signet] La fabrique de l'ignorance

3 mars 2021

Table des matières

Voici un documentaire d'Arte, un peu long (1h30) mais très intéressant sur la manière de détourner la méthode scientifique pour démentir une découverte un peu gênante.

ÉLÉMENT EXTERNE (VIDEO) —

Consultez cet élément à l'adresse <https://www.youtube.com/embed/6IGVqsnxCE0?feature=oembed>.

Vous êtes un industriel ayant fait fortune avec un produit miracle, mais la science commence à découvrir que celui-ci pose un problème de santé? Ce documentaire a la solution: plutôt que de discréditer les études, pourquoi ne pas en produire d'autres, qui pointent du doigt d'autres causes? Après tout, un problème de santé est toujours multi-factoriel ...

Par différents exemples (mort des abeilles, tabagisme, bisphénol-A et réchauffement climatique), ce documentaire met en évidence comment il est possible de tromper la science avec la science, parfois même sans mauvaises intentions: le doute fait partie du processus, il suffit donc d'en générer. Il explique également que la méthode scientifique n'est qu'un outil dans cette bataille, qui reste en fait psychologique (on aime pas spécialement remettre en question ces dogmes, comme le dit très bien la vidéo).

Bref, ça fait réfléchir. Et en ces temps "troublés" pour "la science", je pense que c'est nécessaire d'en être conscient.